

	PTAS.	Cts.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

CARTELES Y PROSPECTOS PARA CORRIDAS DE TOROS

Se venden litografiados á una ó más tintas, en la litografía de Amengual y Mun-taner, Conquistador 30.

ABANICOS-PROSPECTOS NOVEDAD á precio sumamente económico.

Etiquetas

PARA TODA CLASE DE VINOS Y LICORES

Se venden al por menor y mayor en la librería de los señores Amengual y Mun-taner—Cadena 2—Palma.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

En el Congreso

Madrid 27 á las 9'40 n.

Hubo un pequeño debate con motivo del motin de las cigarreras.

Se aprobó el proyecto de ley por medio de la cual se autoriza al Gobierno para que busque recursos para el sostenimiento de la guerra de Cuba.

Se aprobó también un dictámen de compatibilidad de varios diputados que á la vez ejercen cargos públicos.

En el Senado

Madrid 27 á las 10'30 n.

Al final de la sesión interviene el señor Tejada Valdosera para defender la gestión del señor Romero Robledo en el Ministerio de Gracia y Justicia.

Rectifica el señor Trives y pasan á reunirse las secciones.

Los liberales

Madrid 27 á las 10'40 n.

Parece que los liberales acceden á que se discutan las leyes que han de dar facilidades al ministro de Hacienda para que busque recursos, á condición de que se discutan los presupuestos.

El martes se reunirá la comisión de presupuestos, y si no se resuelve la cuestión de este modo es posible que los liberales lleguen á obstruir la aprobación de las citadas leyes.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 28 á las 1'10 m.

Un telegrama oficial recibido de la Habana afirma que se ha agravado el general Barges y que cada día es mayor su postulación.

El escuadrón de Farnesio, al mando del comandante Don Luis Trujillo, dió una brillante carga en Callejón Bruzo (Habana) á las partidas de los cabecillas Rodriguez y Asea, haciéndoles muchas bajas. El escuadrón solo tuvo ocho heridos.

Se ha propuesto al comandante Trujillo para el ascenso superior inmediato.

En otros pequeños encuentros causó el enemigo á nuestras fuerzas dos muertos.

Los auxilios á los ferro-carriles

Madrid 28 á las 9'30 m.

Zaragoza.—En el Círculo Mercantil se ha celebrado la reunión anunciada para tratar de los auxilios á las compañías ferroviarias.

Unánimemente se reconoció el derecho que las asiste para reclamarlos; pero se reconoció también que los han reclamado en tiempo inoportuno.

Consejo de Ministros

Madrid 28 á las 6 t.

Se indultó de la pena de muerte á dos reos de Almería.

Los presupuestos de Cuba y Puerto Rico se leerán el martes.

El Ministro de Marina sometió á la aprobación el contrato hecho con la sociedad Santa Bárbara para el suministro de pólvora y cartuchos.

Se acordó poner á la firma el martes próximo varios decretos adoptando los actuales presupuestos hasta la aprobación de los nuevos.

Meeting de protesta.—Conferencia.

Madrid 28 á las 10'30 n.

Telegrafían de Valencia que en el Ateneo Mercantil se ha celebrado un meeting de protesta contra la concesión de los auxilios á las compañías ferroviarias. Se pronunciaron violentísimos discursos.

El señor Cánovas ha conferenciado con el señor Santos Guzman, presidente del Casino Español de la Habana. Este propuso que despues de los cuarenta mil hombres que irán en Agosto se envíen á Cuba hasta los cien mil, porque entiende que de este modo saldrá más económico y dará mejores resultados.

Sin noticias.—Nombramiento

Madrid 28 á las 10'40 n.

No se sabe nada de Cuba.

Continúan recibíendose telegramas que dicen que en muchas provincias de España han estallado grandes tormentas.

Ha causado buen efecto la designación del señor Montero Rios para la jefatura de los senadores liberales.

El marqués de Novaliches.—La primera expedición.

Madrid 29 á las 1'15 m.

Se han administrado los Santos Sacramentos al marqués de Novaliches.

El general Azcárraga me ha dicho que la expedición de cuarenta mil hombres se embarcará á últimos de Agosto ó primeros de Septiembre.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

La banda francesa

Barcelona 28 á las 12'40 t.

1'10

La banda francesa está recibiendo muchas muestras de simpatía.

Ayer dió una serenata al Ayuntamiento, siendo muy aplaudida.

El alcalde obsequió á los músicos con un lunch y brindó luego por la prosperidad de ambas naciones y dió las gracias al Ministro de la Guerra francés por haber permitido que la banda viniese á Barcelona.

El músico mayor dirigió muy elocuentes frases á los presentes y afirmó que Francia estima mucho la amistad de España.

Esta noche se verificará en honor de la banda una retreta militar despues de la fiesta del Palacio de Bellas Artes.

NOTICIAS

De la Capital:

Dos carruajes lijeros que ayer por la mañana iban á escape en dirección opuesta por la carretera de Sóller chocaron uno contra otro, saliendo uno de ellos con varios desperfectos de consideración.

Un sujeto con la cabeza algúa tanto trastornada por efectos del alcohol que ayer tarde estaba promoviendo escándalo en la calle del Sindicato, fué detenido por un agente de autoridad y encerrado en el depósito de Capachinos.

La Alcaldía castigó ayer con una multa de cinco pesetas á un sujeto que habia promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Algunos muchachos de doce á catorce años estaban ayer tarde jugando á los prohibidos detrás de una caseta que hay junto á la

orilla del mar, en las inmediaciones de la puerta de la Calatrava.

Como esta banca se forma muchos domingos llamamos sobre ello la atención de la autoridad á que corresponde.

Ayer por la mañana ocurrió un altercado entre un cortante de la plaza Mayor y una sirvienta por creer ésta que en una pesada se le daba una cantidad de hueso mayor al que le correspondía.

Intervino en la cuestión el cabo de la guardia municipal señor Bosch, restableciendo la paz entre los contendientes.

Ha sido devuelto á sus padres un muchacho de quince años de edad, vecino de la calle de San Elias, que hacia algunos días se habia fagado del hogar paterno.

Un sujeto que á las nueve y media de la noche de ayer bajaba por la calle de la Almudena, al llegar al extremo que desemboca á la de San Pedro, resbaló fracturándose el tobillo derecho.

Auxiliado por varios guardias municipales fué trasladado en un carruaje á la casa de socorros donde fué curado por el médico señor Malbertí.

Los toros que se lidiarán en esta plaza en la corrida que tendrán efecto el día dos de Agosto próximo serán de la ganadería de D. Atanasio Linares, vecino de Córdoba, ganadería que no ha tenido nunca, que recordemos, su representación en esta plaza, por más que sea muy conocida en las de Madrid, Sevilla, Málaga, Cádiz y otras poblaciones de igual importancia.

Al anocheecer de ayer al son de una música y á la luz de numerosas bengalas, fueron elegidos en el barrio de San Juan el clavero y mayordomos que han de dirigir y adornar la fiesta de calle que el año que viene, Dios mediante, dedicarán aquellos vecinos al mencionado santo.

Hasta en esto de elegir clavario y prohombres de fiestas callejeras hemos progresado: antes, en los buenos tiempos (?) nos contentábamos con unas cuantas cañas verdes, algunas antorchas de resina, unos cuartos de gaita y tamboril y unos pocos dineros de anisete y rosquillas. Hoy día música, bengalas, refrescos y no sabemos qué cosas más.

Esta mañana á las seis salió el vaporcito *Cabrera* con rumbo á la isla de su nombre, llevándose algunos pasajeros.

Si no se varia el programa, el sábado á las diez de la noche tendrá efecto un baile de boleros en la plaza de santa Eulalia, en el cual hará el gasto, según noticia la cuadrilla del maestro Agustinet.

Este baile si llega á verificarse, será el primero de la temporada. Algunos otros se hubieran dado ya pero los derechos que reclama el Ayuntamiento por ocupación de la vía pública han parecido tan sobrados que fueron buena parte á desistir del proyecto á sus iniciadores.

No tan concurrido como otras veces resultó anoche el paseo del Burne, en donde la música de este regimiento regional tocó las piezas que anunciamos en el programa publicado el sábado.

A pesar de ello hubo bastante animación prolongándose la estancia de la gente hasta las once y aun más.

Continúa la tranquilidad en el barrio de santa Catalina, en donde parece ya resuelta satisfactoriamente la molesta cuestión del contrabando de consumos.

Ayer por la mañana ocurrió un pequeño altercado entre dos mujeres de vida airada en la calle de la Olivera, siendo apaciguadas por el guardia municipal de punto en aquel sitio.

En una correspondencia—revista de toros firmada en Vinaroz el domingo pasado 21 del actual por el revistero *Chilindrinas* que publica el suplemento del *Enano* de Madrid correspondiente al día 25, leemos que el diestro *Algabeño*, contratado para torear por primera vez en esta plaza, lidió en la nombrada población en compañía de Rafael Guerra, ganado de Torres Cortina, tocándole como á diestro más moderno que éste, matar los toros segundo, cuarto y sexto.

El revistero consigna elogios á José García *Algabeño*, y en el resumen hace constar que «estoquero, en general, estuvo más breve y acertado que Guerra» y que en la brega «dejó buen cartel».

Vaya esto para información de los que no conocen más que de oídas al nuevo diestro que no

tardarán en ver lidiar, si Dios ó algún contratiempo no lo impiden.

Ayer tarde en el barrio del Call y calles contiguas, con el concurso de una música que tocó diversos pasos dobles se pusieron las banderas para anunciar la fiesta de calle que sus vecinos verificarán el sábado y domingo próximos, dedicada á la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

Ayer á las siete de la mañana llegó á nuestro puerto procedente del de Marsella, el vapor francés *Castelliere* el cual ha salido esta mañana.

Procedente de Gibraltar llegó también á las siete y media de la mañana el vapor inglés *Alang Chy Boberg* con cargamento de maderas.

A las ocho de la mañana de ayer salió para Cette con escala en Sóller y Barcelona el vapor *Lulio* conduciendo pasaje y efectos.

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto el vapor griego *Livuri* con cargamento de trigo.

Esta tarde á las cuatro se vacunará gratuitamente á los pobres en el local que ocupa la Escuela pública del Arrabal de Santa Catalina.

Recuerdos mallorquines

Día 29 de Junio

1303

El señor Rey Don Jaime II de Mallorca, con su Real orden dada en Perpignan en 8 de las kalendas de Julio, mandó mudar el curso de la Riera para que en un desbordamiento el agua no entrase por dentro de la ciudad.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

Ramal de Santa Maria á Manacor

El día 11 de Julio próximo á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica desde el hectómetro cinco del kilómetro primero hasta el Hectómetro nueve del kilómetro seis de la 5.ª sección (Porreras á Felanitx) en el Ramal de Santa Maria á Manacor.

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario se verá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de 1000 pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 20 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables á las horas hábiles de oficina hasta el día señalado para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó mas proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde esta fecha quedan expuestos al público los días laborables desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 26 de Junio de 1896.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subasta las obras de explanación y fábrica desde el hectómetro cinco del kilómetro primero hasta el Hectómetro nueve del kilómetro seis de la 5.ª sección (Porreras á Felanitx) en el Ramal de Santa Maria á Manacor, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras, por la cantidad de «aquí el importe en letra y en pesetas».

Fecha y firma. 6--3

X

Gremio Horno de boilos

A tenor de lo dispuesto por el vigente reglamento de contribución industrial se convoca á los agrimiados á junta de reglamentación de agravios para el día 29 del actual á las cinco de la tarde en el Horno de Bauzá calle Maimó n.º 1.

Las listas de reparto acordado por el síndico y clasificadores quedan de manifiesto en dicho horno desde hoy hasta el día de la convocatoria.

Palma 25 Junio 1896.—El síndico presidente, Antonio Canet.

Nodriza

Una de 20 años y leche de 15 días desea lactar en su casa, que la tiene en Establiment Nous, en la casa denominada *Cas Gallo*.

Para informes en Palma á Don José Arbós domador de caualos, en la calle del Sitjar. 4—

